

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Pada hakikatnya manusia adalah makhluk hidup yang saling berhubungan antar sesama dalam hidupnya. Manusia yang menjalin hubungan yang baik di antar sesamanya di dalam Islam disebut dengan silaturahmi. Silaturahmi adalah usaha menyambung atau menjalin kasih sayang dengan sanak saudara, kerabat atau sahabat. Silaturahmi tentunya juga sangat penting bagi kehidupan mahasiswa.

Mahasiswa merupakan peserta didik yang terdaftar pada perguruan tinggi. Calon mahasiswa terutama yang bukan penduduk dari kota perguruan tinggi berada, akan menemui masalah utama yaitu dimana mereka akan tinggal selama mereka belajar di perguruan tinggi tersebut. Untuk itu mereka memerlukan tempat tinggal, apakah mereka memilih tinggal bersama keluarga bagi yang memiliki keluarga yang dekat dengan perguruan tinggi atau rumah kos yang sesuai dengan kebutuhan.

Indekos atau kos adalah sebuah jasa yang menawarkan sebuah kamar atau tempat untuk ditinggali dengan sejumlah pembayaran tertentu untuk setiap periode tertentu. Kata ini diserap dari frasa bahasa belanda “in de kost”. defenisi in de kost sebenarnya adalah “makan di dalam”, tetapi dapat pula berarti tinggal dan ikut makan.

Ada beberapa faktor yang mungkin dapat dipertimbangkan oleh mahasiswa sebelum memutuskan rumah kost mana yang akan dipilih. Menurut Aprilia Anggra Dana, Beberapa faktor diantaranya seperti,

mahasiswa memilih rumah kost dengan memperhatikan lingkungan sekitar, perbandingan harga sewa, bahkan memilih rumah kos berdasarkan referensi dari keluarga, mengikuti teman satu kampus, dan keberadaan teman satu daerah.

Silaturahmi juga penting bagi mahasiswa yang tinggal di kost, jika mahasiswa yang tinggal di kost mempunyai hubungan yang baik sesama mahasiswa kost lainnya, maka pastinya akan berdampak terhadap biaya hidup dari mahasiswa yang tinggal di kost. Karena biaya hidup merupakan intruksi langkah demi langkah tentang cara menghitung biaya kehidupan kita sehari-hari secara terperinci dan terlaksana.

Menjalin hubungan yang baik diantara mahasiswa yang tinggal di kost tentunya didasarkan dengan nilai kepercayaan atau saling percaya yang di dalam Islam disebut dengan amanah. Amanah sering disetarakan dengan konsep kepercayaan. Amanah menjadi hal yang berguna dalam masyarakat melayu disebabkan masyarakat melayu memegang teguh nilai-nilai keislaman.

Dalam konteks psikologi, amanah dikaitkan dengan kepercayaan (*trust*), *trust* dapat memberikan andil yang besar dalam pembangunan ekonomi. Jika mahasiswa kost saling bekerja sama dan saling percaya yang didasarkan kepada nilai-nilai universal yang ada, maka tidak akan ada sikap saling curiga, saling menindas dan sebagainya.

Social capital merupakan filter yang harus dilewati dimana aliran sumber daya manusia dan modal keuangan dari orang tua dan masyarakat kepada anak, yang menghasilkan tingkat pendidikan lebih baik. Jika modal sosial rendah akan membawa pada konflik nilai-nilai dan rendahnya kepercayaan.

Salah satu bagian dari kapital sosial atau modal sosial yang sangat berpengaruh dewasa ini adalah modal sosial kepercayaan (trust) yang dapat memberikan andil yang besar dalam pembangunan ekonomi masyarakat. Jika warga masyarakat saling bekerja sama dan saling percaya yang didasarkan kepada nilai-nilai universal yang ada, maka tidak akan ada sikap saling curiga, saling menindas dan sebagainya.

Sementara itu tampaknya secara umum diasumsikan bahwa kepercayaan adalah kriteria utama yang memberikan dampak terhadap biaya hidup mahasiswa. Tidak diragukan lagi, kata sifat yang tidak jelas adalah kepercayaan. Meskipun kebanyakan orang dapat dengan mudah mengidentifikasi hubungan dimana kepercayaan itu ada atau tidak ada.

Sementara itu mungkin jelas, secara intuitif bahwa kepercayaan itu penting.¹

Dalam konteks ini peneliti membahas masalah kepercayaan dan silaturahmi terhadap biaya hidup mahasiswa kost yang tinggal sekamar lebih dari satu orang. Melihat secara khusus, hubungan antara mahasiswa kost yang tinggal sekamar lebih dari satu orang. Melihat persahabatan yang erat yang dijalin oleh dua orang atau lebih. Hal ini terjadi tidak lain untuk memperbanyak saudara serta mempermudah hidupnya. Dalam persahabatan tersebut mereka akan merasa tenang karena dalam segala hal mereka saling berbagi.

Biaya Hidup yang dijelaskan dalam penelitian ini yaitu biaya kost atau biaya sewa kost mahasiswa FEBI UIN IB Padang.

Pada penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Elmail Clinton dengan judul “Survei Biaya Hidup Mahasiswa Berdasarkan Pengeluaran Konsumsi

¹Jennifer railsback “Building Trusting Relationship for School Improvement,” September 2003. Buku

Makanan dan Non Konsumsi Makanan (Studi Kasus Mahasiswa Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam)”. Tujuan dari penelitian ini ialah untuk mengetahui besaran biaya hidup mahasiswa dan faktor yang mempengaruhi pengeluaran mahasiswa FMIPA IPB. FMIPA di pilih sebagai objek penelitian karena merupakan fakultas terbesar di IPB dengan menyumbangkan 25% jumlah mahasiswa IPB. Hasil penelitian menunjukkan bahwa rata-rata pengeluaran mahasiswa sebesar Rp980.633 per bulan. Rata-rata pengeluaran konsumsi makanan sebesar Rp616.108 per bulan dan rata-rata pengeluaran non makanan sebesar Rp364.525 per bulan. Berdasarkan hasil uji klasifikasi tiga arah diketahui bahwa penghasilan orang tua berpengaruh terhadap pengeluaran mahasiswa.

Pada penelitian terdahulu yang dilakukan oleh Ainur Rofiq dengan judul “Pengaruh Dimensi Kepercayaan (*Trust*) Terhadap Partisipasi Pelanggan *E-Commerce* (Studi Pada Pelanggan *E-Commerce* Di Indonesia) Dari ketiga variabel prediktor yang mempengaruhi kepercayaan (*trust*) Pelanggan, yaitu kemampuan (*ability*), kebaikan hati (*benevolence*), dan Integritas (*integrity*) vendor, ternyata hanya variabel integritas (*integrity*) vendor yang mempunyai pengaruh positif dan signifikan. Sedangkan variabel prediktor yang mempengaruhi variabel partisipasi (*participation*) pelanggan dalam *e-commerce*, yaitu kemampuan (*ability*), kebaikan hati (*benevolence*), dan integritas (*integrity*) vendor serta kepercayaan (*trust*) pelanggan, ternyata hanya variabel integritas (*integrity*) vendor dan kepercayaan (*trust*) pelanggan yang memiliki pengaruh positif dan signifikan. Dengan demikian, integritas (*integrity*) vendor dan kepercayaan (*trust*) pelanggan merupakan variabel yang

sangat penting dalam mempengaruhi partisipasi pelanggan *e-commerce* di Indonesia.

Penelitian yang dilakukan oleh Nurdan Sevim dengan judul “Dampak Kepercayaan Konsumen terhadap Intensi Belanja Online”. Tujuan penelitian ini memperjelas dampak kepercayaan konsumen terhadap belanja online terhadap niatnya berbelanja. Analisis faktor penjelas telah diterapkan untuk mengungkapkan dimensi kepercayaan untuk belanja online. Analisis regresi telah dilakukan untuk penentuan kepercayaan terhadap niat belanja online. Menurut hasil yang diperoleh dalam penelitian ini, tiga faktor yang terdiri dari sistem keamanan yang digunakan di situs web, reputasi website dan visualitas dan desain situs web ternyata berdampak pada niat belanja online.

Dengan kenyataan diatas tersebut , maka penulis tertarik untuk mengadakan penelitian dengan judul “ Dampak Amanah (Trust) dan Silaturahmi terhadap Biaya Hidup Mahasiswa (Studi Kasus : Mahasiswa Kost FEBI Sungai Bangek, Kota Padang).

B. Rumusan Masalah

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah apakah dampak amanah (trust) dan silaturahmi terhadap biaya kost mahasiswa FEBI UIN IB Padang dan mahasiswa kost UNAND ?

C. Batasan Masalah

Agar penelitian ini lebih terarah dan mengingat berbagai keterbatasan, maka penulis membatasi masalah yang akan diteliti yaitu mahasiswa kost Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam di Sungai Bangek dan mahasiswa kost UNAND.

D. Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang permasalahan dan perumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui Bagaimana

Dampak Amanah dan Silaturahmi terhadap Biaya Hidup Mahasiswa yang tinggal di Kost.

E. Manfaat Penelitian

1. Bagi Peneliti

Penelitian ini dapat menambah wawasan dan pengetahuan peneliti tentang bidang yang diteliti

2. Bagi Pihak Akademis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan pembelajaran dan memperkaya ilmu pengetahuan, baik sebagai bahan informasi maupun sebagai bahan pustaka.

3. Bagi Kajian Peneliti berikutnya

Hasil penelitian ini dapat dimanfaatkan sebagai bahan kajian untuk mengembangkan wawasan ilmiah serta bahan bagi peneliti selanjutnya yang berkaitan dengan biaya kost mahasiswa.

F. Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan skripsi ini terdiri dari :

BAB I : Pendahuluan

Bab ini menjelaskan tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, batasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan.

BABII : Tinjauan Pustaka

Bab ini menjelaskan landasan teori yang berkaitan dengan pembahasan masalah yang dapat digunakan sebagai dasar acuan peneliti. Selain itu juga memuat *review* hasil penelitian sebelumnya yang berkaitan dengan penelitian ini dan pengembangan hipotesis serta kerangka penelitian.

BAB III : Metodologi Penelitian

Berisi tentang variabel penelitian dan definisi operasional, penentuan sampel, jenis dan sumber data, metode pengumpulan data serta metode analisis yang digunakan dalam penelitian.

BAB IV :Hasil Penelitian

Bab ini penulis menjelaskan tentang hasil pengumpulan data dan analisis interpretasi data, keterbatasan penelitian.

BAB V : Penutup

Bab ini berisikan kesimpulan, implikasi dan saran.



UIN IMAM BONJOL
PADANG